



AMA celebra un simposio internacional para analizar las novedades en la lucha contra el dopaje

Madrid, 25 mar 2014. Bajo el título *“Una nueva era para la Lucha contra el dopaje”*, la Agencia Mundial Antidopaje (AMA) ha organizado un simposio internacional que reunirá hoy y mañana en Lausanne (Suiza) a responsables de organizaciones nacionales antidopaje entre las que se encuentra la Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte (AEPAD) con el objetivo de analizar las últimas novedades y los cambios adoptados en materia de lucha contra el dopaje.

En la jornada de hoy, los responsables de la AMA explicaron en diferentes conferencias y mesas redondas las principales novedades que incluye el nuevo Código Mundial Antidopaje, que entrará en vigor en 2015, los nuevos estándares internacionales y su proceso de implementación.

Craig Reedie, presidente de AMA, recalcó en su intervención “la importancia de las novedades que contempla el nuevo Código y la aplicación de los nuevos estándares internacionales” para combatir el dopaje y “apoyar a los deportistas limpios que quieren competir en igualdad de condiciones”.

Reedie hizo hincapié en el endurecimiento de sanciones, en el incremento del número de controles inteligentes que cambian la forma tradicional de planificar, “primando la calidad frente a la cantidad”, aseguró, así como en las nuevas capacidades de las agencias nacionales para llevar a cabo investigaciones y el intercambio de información “entre los miembros de la comunidad antidopaje”.

Por su parte, David Howman, director general de AMA, manifestó que la elaboración del nuevo Código “ha contado con una participación sin precedentes”. Más 300 aportaciones y más de 4.000 comentarios individuales han sido estudiados por la Agencia Mundial durante el trabajo de redacción del texto. Por todo ello, en palabras de Howman, “no es el código de AMA, es el código de todos”.

“Más fuerte, más claro y justo, son los términos que definen al nuevo Código Mundial Antidopaje”, manifestó el director general de la AMA, para quien el documento también otorga “un mayor énfasis en los controles inteligentes y más equilibrio entre los intereses de las federaciones internacionales y las organizaciones antidopaje nacionales”.

Howman reconoció en su intervención que la aprobación de esta norma obliga a una revisión de las normativas nacionales para implementar todas las novedades y los estándares internacionales, una labor en la que los organismos nacionales contarán con el apoyo de la propia Agencia Mundial.

Asimismo, Howman remarcó que en el nuevo código “las capacidades de inteligencia y la puesta en marcha de investigaciones se convierten en la base de la planificación de los controles y en la detección de infracciones no analíticas”. También prevé un mejor sistema de reconocimiento mutuo de las Autorizaciones de Uso Terapéuticos (AUT’s) que deberán ser reconocidas por las organizaciones nacionales antidopaje de acuerdo a los estándares internacionales.

El director general de la AMA concluyó sus palabras reiterando el compromiso de la Agencia Internacional “en la labor de prevención dirigida a los deportistas y a su entorno, con especial atención a los deportistas jóvenes”.

Tras la conferencia de Howman se celebró una mesa redonda en la que, Herman Ram, director de la Agencia Antidopaje holandesa, destacó la relevancia del intercambio de información entre organismos, que “sin ser una cuestión nueva, debe ser más importante en el futuro dentro de una colaboración más intensa”, manifestó. En la misma línea, Andy Parkinson, director de la Agencia Británica (UKAD), abogó por que este intercambio y esta “colaboración real se base en la confianza y en el respeto”.

En el mismo foro, Rob Koehler, director del programa de Educación de AMA, afirmó que “desde la perspectiva de la agencia mundial es importante crear sociedades que permitan una colaboración directa”. “AMA no tiene todas las respuestas. Debemos trabajar juntos y cooperar en todos los ámbitos”, zanjó.

La jornada de mañana miércoles tendrá un enfoque más técnico, con el estudio de herramientas como el pasaporte biológico, el desarrollo de capacidades en materia de inteligencia e investigaciones y en el desarrollo de programas de educación y formación dirigidos a los deportistas. El director de la Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte (AEPSAD) intervendrá en la mesa redonda “Desarrollo de los trabajos de Investigación e Inteligencia en la Lucha contra el Dopaje”.